

## **PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI**

Dengan ini saya menyatakan bahwa skripsi yang saya tulis sebagai salah satu syarat memperoleh gelar Sarjana Agama Islam pada Jurusan Ilmu Al-Qur'an dan Tafsir Fakultas Ushuludin Dakwah, dan Adab Universitas Islam Negeri "Sultan Maulana Hasanudin" Banten ini sepenuhnya asli merupakan hasil karya tulis ilmiah saya pribadi.

Adapun tulisan yang merupakan pendapat orang lain yang terdapat dalam skripsi ini telah saya sebutkan kutipannya secara jelas sesuai dengan etika keilmuan yang berlaku di bidang keilmuan karya tulis ilmiah.

Apabila kemudian hari terbukti bahwa sebagian atau seluruh skripsi ini hasil perbuatan plagiatisme atau mencontek karya tulis orang lain, saya bersedia untuk menerima sanksi berupa pencabutan gelar kesarjanaan yang telah saya terima ataupun sanksi akademik lain sesuai dengan peraturan yang berlaku.

Serang, 29 Maret 2018

**Aam Amaliyah**  
NIM: 133200186

## ABSTRAK

Nama, **Aam Amaliyah** NIM : **133200186**, Judul Skripsi **Konsep Kufur Nikmat Dalam Perspektif Al-Qur'an (Study Tafsir Fi Dzilalil Qur'an dan Tafsir An-Nur)**.

Al-Qur'an memberikan tuntunan kepada umat Islam berupa ajaran untuk menjalani kehidupan di dunia sesuai dengan syari'at yang dibawa oleh Rasulullah Saw. Diantara isi ajaran Islam adalah Tauhid, Syari'at (muamalah), tasawwuf dan hakikat. Ajaran tauhid ini merupakan ilmu utama yang harus dimiliki umat Islam supaya dalam aplikasi kehidupan tidak menyimpang dari meng-Esakan Allah Swt. Al- Qur'an telah memberikan ayat-ayat tentang ajaran tauhid dan larangan mengkufuri Allah Swt. Fenomena-fenomena sosial maupun alam yang terjadi belakangan ini terutama di Indonesia, dari fenomena sosial bisa dilihat banyak sekali terjadi kasus-kasus kejahatan dari kasus pencurian, pemerkosaan, korupsi, penambangan liar dan lain sebagainya, yang mana fenomena tersebut tentunya banyak merugikan banyak orang. Banyaknya fenomena yang terjadi di Indonesia belakangan ini menurut hemat penulis tidak sedikit dipengaruhi oleh sifat kurang bersyukur nikmat yang Allah Swt berikan kepada manusia, salah satu bentuk kekufuran umat Islam dari dulu sampai sekarang adalah mengingkari kenikmatan yang Allah berikan kepada manusia berupa kenikmatan iman, rezki, kesehatan, pendamping hidup, sandang pangan, sumber daya alam dan lain-lain. Namun pada dasarnya sifat manusia adalah sering lupa akan kenikmatan tersebut, oleh karena itu Allah melalui al-Qur'an memberikan peringatan melalui beberapa ayat diantaranya ayat kisah umat terdahulu yang mengingkari nikmat (kisah Fir'aun, Qarun dan kaum Bani Isra'il). Kisah tersebut oleh Allah dijadikan bahan renungan bagi umat Islam setelahnya untuk tidak meniru perilaku mereka karena akan disiksa bagi mereka. Sifat kufur nikmat disebabkan oleh beberapa faktor di antaranya, kurang paham ajaran Islam sendiri, lalai terhadap nikmat, cara pandang terhadap dunia berlebihan dan juga faktor.

Berdasarkan latar belakang masalah tersebut perumusan masalahnya sebagai berikut : Bagaimana gambaran umum tentang kufur nikmat dalam tafsir fi dzilalil qur'an dan tafsir an-nur ? Bagaimana cara menghindari kufur nikmat ?

Adapun tujuan penelitiannya ini adalah sebagai berikut : untuk mengetahui gambaran umum tentang kufur nikmat dalam tafsir fi dzilalil qur'an dan tafsir an-Nur, untuk mengetahui cara menghindari kufur nikmat.

Penelitian ini menggunakan metode Jenis penelitian dalam skripsi ini adalah penelitian kepustakaan (*Library Research*), yaitu mempelajari buku-buku referensi dan hasil penelitian sejenis sebelumnya yang pernah dilakukan oleh orang lain, Sumber primer dalam skripsi ini adalah tafsir fi dzilalil qur'an karya sayyid quthub dan tafsir an-nur karya teuku muhammad hasbi ash shiddqy, sumber sekunder dari penelitian ini adalah yang berhubungan langsung dengan permasalahan kufur nikmat.

Kesimpulan yang dapat ditarik, Memberikan gambaran umum tentang kufur nikmat dalam tafsir fi dzilalil qur'an dan tafsir an-nur, rasulullah Saw memberikan ajaran kepada umat Islam untuk selalu mensyukuri akan kenikmatan yang ada di hadapan umat Islam, tidak mudah mengeluh atas penderitaan diri sendiri, karena jika terus menerus terjadi akan ada sifat tidak menerima Qadla' dan Qadar-Nya. Seorang mukmin dapat melakukan syukur dengan tiga hal yaitu, bersyukur dengan lidah (ucapan), hati, dan perbuatan anggota badan sebagai manifestasi beribadah kepada Allah Swt. Dengan bersyukur manusia dapat merasakan nikmatnya anugerah yang Allah berikan kepada manusia sehingga dapat menggunakan dan memanfaatkan segala sesuatu yang diberikan di bumi secara baik dan benar.

**FAKULTAS USHULUDIN DAKWAH, DAN ADAB  
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI “SMH” BANTEN**

---

Nomor : Nota Dinas Kepada Yth,  
Lampiran : Skripsi **Dekan Fakultas**  
Perihal : Usulan Ujian Skripsi **FUDA**  
Di  
Serang

*Assalamu 'alaikum Wr. Wb.*

Di permaklumkan dengan hormat, bahwa setelah membaca dan menganalisa serta mengadakan koreksi seperlunya, kami berpendapat bahwa skripsi saudara **Aam Amaliyah, NIM 133200186** yang berjudul **“Konsep Kufur Nikmat Dalam Perspektif Al-Qur'an (Study Tafsir Fi Dzilalil Qur'an dan Tafsir An-Nur)”** telah dapat di ujikan sebagai salah satu syarat untuk melengkapi ujian munaqosyah pada Fakultas Ushuludin Dakwah, dan Adab Jurusan Ilmu Al-Qur'an dan Tafsir Universitas Islam Negeri “Sultan Maulana Hasanudin” Banten.

Demikian atas segala perhatian Bapak kami ucapkan terima kasih.

*Wassalamu 'alaikum Wr. Wb.*

Pembimbing I  
Pembimbing II  
Serang, 29 Maret 2018

**Drs. H. Ikhwan Hadiyyin, M.M.**  
NIP. 19600513 199203 1 001

**H. Masrukhin Muhsin, Lc, M.A**  
NIP. 19720202 199903 1 004

KONSEP KUFUR NIKMAT DALAM PERSPEKTIF AL-  
QUR'AN

Oleh :

**AAM AMALIYAH**

NIM : 133200186

Menyetujui

Pembimbing I

Pembimbing II

**Drs. H. Ikhwan Hadiyyin, M.M.**

NIP. 19600513 199203 1 001

**H. Masrukhin Muhsin, Lc, M.A**

NIP. 19720202 199903 1 004

Mengetahui

Dekan Fakultas  
Ushuludin Dakwah, dan Adab

Ketua Jurusan  
Ilmu Al-Qur'an dan Tafsir

**Prof. Dr. H. Udi Mufrodi Mawardi, Lc, M.Ag.**

NIP. 19610209 1994031

**H. Badrudin M.Ag**

NIP. 19750405 200901 1 014

## PENGESAHAN

Skripsi atas nama **Aam Amaliyah**, NIM **133200186** yang berjudul ***“Konsep Kufur Nikmat Dalam Perspektif Al-Qur’an”*** telah di ujikan dalam sidang Munaqosyah Universitas Islam Negeri “Sultan Maulana Hasanudin” Banten. Pada tanggal 08 Agustus 2017.

Skripsi tersebut telah disahkan dan diterima sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar Sarjana Agama Islam (S.Ag) pada Fakultas Ushuludin Dakwah, dan Adab Universitas Islam Negeri “Sultan Maulana Hasanudin” Banten.

Serang, 29 Maret 2018

Sidang Munaqosyah,

Ketua Merangkap Anggota

Sekretaris Merangkap Anggota,

**Agus Ali Dzawafi, M. Fil I**

NIP. 1977081720090110 13

**Moh. Alif, M.Si**

NIP. 196904062005011005

Anggota

Penguji I

Penguji II

**Dr. Safiin Mansyur, M.A**

NIP. 19640108 199803 1 001

**Dr. Muhammad Afif, M.A**

Nip. 197504062005011009

Pembimbing I

Pembimbing II

**Dr. H. Ikhwan Hadiyyin, M.M**

NIP. 19600513 199203 1 001

**Dr. H. Masrukhin Muhsin, Lc, M.A**

NIP. 19720202 199903 1 004

## **RIWAYAT HIDUP**

Nama lengkap penulis: **AAM AMALIYAH** dilahirkan di Lingkungan Kubang Menyawak Kecamatan Citangkil Kota Cilegon, pada tanggal 26 Juni 1994, puteri kedua dari tiga bersaudara yang dilahirkan dari pasangan H. Amsir (Alm) dan Hj. Hulaiyah. Penulis menyelesaikan pendidikan TAMAN KANAK-KANAK AL-QUR'AN di Perumahan Warnasari Kecamatan Ciwandan Kota Cilegon pada tahun 2001, pendidikan formal sekolah dasar negeri KEPUH DENOK dan madrasah diniyah DELINGSENG lulus pada tahun 2006, pendidikan madrasah tsanawiyah negeri CIWANDAN lulus pada tahun 2009, madrasah aliyah MANAHIJUSSADAT lulus pada tahun 2012, dan melanjutkan kuliah di IAIN "SMH" Banten, mengambil jurusan Ilmu Al-Qur'an dan Tafsir Fakultas Ushuludin Dakwah, dan Adab.

Selain pendidikan formal penulis juga pernah mengikuti pendidikan non formal di antaranya: di Pondok Pesantren Al-Fath dari 2004 sampai 2010.

Penulis juga aktif dalam kegiatan internal dan eksternal kampus, organisasi yang pernah di ikuti di antaranya:

1. Himpunan Mahasiswa Jurusan (HMJ) 2 kali, pertama sebagai anggota di bagian kominfo dan kedua sebagai anggota di bagian gender pada tahun 2013-2014.
2. Senat Mahasiswa (SEMA), sebagai komisi A yaitu anggota legislatif Masa Jabatan 2015/2016.

3. Forum Komunikasi Mahasiswa Tafsir Hadist Indonesia (FKMTHI), sebagai anggota di bagian penyiaran dan pengembangan jaringan Masa Jabatan 2016/2018.
4. Kegiatan Lembaga Pengembangan Pengabdian Kepada Masyarakat (LP2M), sebagai sekretaris pada tahun 2015-2017.

Serang, 29 Maret 2018

Penulis



**MOTTO**

أَصْلِحْ نَفْسَكَ يَصْلُحْ لَكَ النَّاسُ

“Perbaikilah dirimu sendiri sebelum engkau menilai atau memperbaiki orang lain”

## **PERSEMBAHAN**

Sebagai wujud rasa syukur kepada ilahi robbi, penulis persembahkan skripsi ini kepada Almarhum ayahanda tercinta yang selalu memberikan motivasi untuk sukses dunia akhirat. Nasihat dan setetes keringatnya mencari rezeki halal membuatku terus semangat untuk menggapai cita-cita. Dengan ketiadaannya di dunia ini mudah-mudahan beliau bahagia. Terima kasih kepada Ibunda tercinta yang dengan ikhlas telah memberikan bimbingan dan kasih sayang serta do'a yang tulus walau terkadang lelah menghadapi anak-anaknya. Terima kasih untuk suamiku tersayang yang tulus mendampingiku sampai saat ini, amarahmu ku jadikan semangat bagiku, caramu membuatku bangun dari tidur ku, hingga ku lari dari kemalasan. Terima kasih untuk tetehku dan adikku tersayang yang telah memberikan motivasi dan dorongan perjuangan juga teman-teman serta saudara-saudara yang telah memberikan motivasi dan do'a-do'anya sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi ini dengan baik,

Alhamdulillah....

## KATA PENGANTAR

بِسْمِ اللَّهِ الرَّحْمَنِ الرَّحِيمِ

Segala puji bagi Allah swt yang telah memberikan taufik dan hidayah serta inayahnya, sehingga skripsi ini dapat di selesaikan tepat pada waktunya. Sholawat dan salam semoga selalu tercurahkan kepada junjungan kita Nabi Muhammad saw, keluarganya, para sahabat, serta para pengikutnya yang setia pada akhir zaman.

Skripsi ini kemungkinan tidak dapat di selesaikan tanpa bantuan dari berbagai pihak, oleh karenanya penulis ingin menyampaikan rasa terima kasih dan penghargaan setinggi-tingginya, terutama kepada:

1. Bapak Prof. Dr. H. Fauzul Iman, M.A. Rektor UIN “Sultan Maulana Hasanudin” Banten yang telah memberikan kesempatan kepada penulis untuk bergabung dan belajar di lingkungan UIN “SMH” Banten.
2. Bapak Prof. Dr. H. Udi Mufrodi Mawardi, L.C M.A. Dekan Fakultas Ushuludin Dakwah, dan Adab UIN “SMH” Banten yang telah memberimotivasi pada penulis untuk menyelesaikan skripsi.
3. Bapak H. Badrudin, M.A. Ketua Jurusan Ilmu Al-Qur’an dan Tafsir UIN “SMH” Banten yang telah mengarahkan dan memberikan motivasi kepada penulis.

4. Bapak Drs. H. Ikhwan Hadiyyin M.M sebagai pembimbing utama (I) dan Bapak H. Masrukhin Muhsin Lc, M.A. sebagai pembimbing (II), yang dengan sabar, teliti, dan tekun untuk membimbing penulis dalam menyelesaikan skripsi ini.
5. Bapak dan Ibu Dosen yang telah memberikan pengajaran dan mendidik penulis di UIN “SMH” Banten.
6. Seluruh guru, ustadz, dan kyai yang telah memberikan inspirasi dalam proses penulisan skripsi ini.
7. Keluarga, sahabat, dan rekan-rekan yang telah memberikan motivasi selama penyusunan skripsi.

Atas segala bantuan yang telah diberikan, penulis berharap semoga Allah swt membalasnya dengan pahala yang berlipat ganda. Amiiin...

Akhirnya hanya kepada Allah penulis berharap semoga skripsi ini bermanfaat bagi kita semua. Amiiiiinn....

Serang, 29 Maret 2018

Penulis

## TRANSLITERASI

Huruf Arab	Nama	Huruf Latin	Nama
ا	Alif	tidak dilambangkan	tidak dilambangkan
ب	Ba	B	Be
ت	Ta	T	Te
ث	Sa	ṣ	es (dengan titik di atas)
ج	Jim	J	Je
ح	Ha	ḥ	ha (dengan titik di bawah)
خ	Kha	kh	ka dan ha
د	Dal	D	De
ذ	Zal	ẓ	zet (dengan titik di atas)
ر	Ra	R	Er
ز	Zai	Z	Zet
س	Sin	S	Es
ش	Syin	Sy	es dan ye
ص	Sad	ṣ	es (dengan titik di bawah)
ض	Dad	ḍ	de (dengan titik di bawah)
ط	Ta	ṭ	te (dengan titik di bawah)
ظ	Za	ẓ	zet (dengan titik di bawah)
ع	‘ain	...’...	koma terbalik di atas
غ	Gain	G	Ge
ف	Fa	F	Ef
ق	Qaf	Q	Ki
ك	Kaf	K	Ka
ل	Lam	L	El

م	Mim	M	Em
ن	Nun	N	En
و	Wau	W	We
ه	Ha	H	Ha
ء	Hamzah	.. ' ..	Apostrof
ي	Ya	Y	Ye

## 1. Vokal

Vokal bahasa Arab, seperti vokal bahasa Indonesia terdiri dari vokal tunggal atau monoftom dan vokal rangkap atau diftong.

### a. Vokal tunggal

Vokal tunggal bahasa Arab yang lambangnya berupa tanda atau harakat, transliterasinya sebagai berikut:

Tanda	Nama	Huruf Latin	Nama
◌َ	Fathah	a	a
◌ِ	Kasrah	i	i
◌ُ	Dammah	u	u

Contoh:

Kataba : كَتَبَ

Su'ila : سُئِلَ

Yazhabu : يَذْهَبُ

b. Vokal rangkap

Vokal rangkap bahasa Arab yang lambangnya berupa gabungan antara harakat dan huruf transliterasinya gabungan huruf, yaitu:

Tanda dan huruf	Nama	Gabungan huruf	Nama
يَا	Fathah dan ya	ai	a dan i
وَا	Fathah dan wau	au	a dan u

Contoh:

Kaifa : كَيْفَ

Walau : وَلاُ

Syai'un : شَيْئاً

c. Maddah

Maddah atau vokal panjang yang lambangnya berupa harakat dan huruf transliterasinya berupa huruf dan tanda, yaitu:

Harakat dan huruf	Nama	Huruf dan tanda	Nama
آَا	Fathah dan alif	Ā	A dan garis di atas

ي	Kasrah dan ya	ī	I dan garis di atas
و	Dammah dan wau	ū	U dan garis di atas

d. Ta Marbuṭah (ة)

Transliterasi untuk ta marbuṭah ada dua:

1) Ta marbuṭah hidup

Ta marbuṭah yang hidup atau mendapat harakat fathah, kasrah dan dammah transliterasinya adalah /t/.

Contoh:

Minal jinnati wannas : من الجنة والناس

2) Ta marbuṭah mati

Ta marbuṭah mati atau mendapat harakat sukun transliterasinya adalah /h/.

Contoh:

Khoir al-Bariyyah : خير البرية

3) Kalau pada suatu kata yang akhir katanya Ta marbuṭah diikuti oleh kata yang menggunakan kata sandang al, serta bacaan kedua kata itu terpisah maka Ta marbuṭah itu ditransliterasikan ha (h), tetapi bila disatukan (washal) maka Ta marbuṭah tetap ditulis (t).

Contoh:



As-Sunnah An-Nabawiyyah : السنة النبوية , akan tetapi bila disatukan ditulis As-sunnatun Nabawiyyah.

e. Syaddah

Syaddah atau tasydid yang dalam tulisan Arab dilambangkan dengan sebuah tanda ّ tanda syaddah atau tanda tasydid, dalam transliterasi ini dilambangkan dengan huruf yaitu dengan huruf yang sama dengan huruf yang diberi tanda Syaddah itu.

Contoh:

As-Sunnah An-Nabawiyyah : السنّة النبويّة

f. Kata sandang

Kata sandang dalam tulisan Arab dilambangkan dengan huruf ال yaitu al.

Namun dalam transliterasinya kata sandang itu dibedakan antara kata sandang yang diikuti oleh huruf syamsiah dengan kata sandang yang diikuti oleh huruf qamariyah.

1) Kata sandang yang diikuti oleh huruf syamsiyah ditransliterasikan dengan bunyinya, yaitu huruf /l/ diganti dengan huruf yang sama dengan huruf yang langsung mengikuti kata sandang itu.

Contoh:

As-Sunnah An-Nabawiyyah : السنّة النبويّة

2) Kata sandang yang diikuti oleh huruf qamariyah ditransliterasikan sesuai dengan aturan yang digariskan di depan dan sesuai dengan bunyinya.

Contoh:

Khoir al-Bariyyah : خير البرية

Baik diikuti oleh huruf syamsiyah atau huruf qamariyah kata sandang ditulis terpisah dari kata yang mengikuti dan dihubungkan dengan tanda sambung/hubung.

g. Hamzah

Dinyatakan di depan daftar transliterasi Arab latin bahwa hamzah ditransliterasikan dengan apostrof namun hanya terletak di tengah dan di akhir kata. Bila hamzah tersebut terletak di awal kata, ia tidak dilambangkan karena dalam tulisan Arab berupa alif.

h. Penulisan kata

Pada dasarnya setiap kata baik fi'il, isim maupun huruf ditulis terpisah. Bagi kata-kata yang tertentu yang penulisannya dengan huruf Arab yang sudah lazim dirangkaikan dengan kata lain karena ada huruf atau harakat yang dihilangkan maka dalam transliterasi ini penulisan kata tersebut bisa dilakukan dengan dua cara. Bisa dipisah perkata dan bisa pula dirangkaikan.

Contoh:

بِسْمِ اللَّهِ الرَّحْمَنِ الرَّحِيمِ, maka ditulis bismillāhirrahmānirrahīm atau bism allāh ar-rahmān ar-rahīm.

i. Huruf kapital

Meskipun dalam sistem tulisan Arab huruf kapital tidak dikenal, dalam transliterasi ini huruf tersebut digunakan juga. Penggunaan huruf kapital seperti apa yang berlaku dalam EYD, diantaranya huruf kapital digunakan untuk menuliskan huruf awal, nama diri dan pemulaan kalimat. Bila nama diri itu didahului oleh kata sandang, maka yang ditulis dengan huruf kapital tetapi huruf awal nama diri tersebut bukan huruf kata sandang penggunaan huruf awal kapital. Huruf awal kapital untuk Allah hanya berlaku bila dalam tulisan Arabnya memang lengkap demikian dan kalau penulisan itu disatukan dengan kata lain sehingga ada huruf atau harakat yang dihilangkan huruf kapital tidak digunakan.

## DAFTAR ISI

PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI.....	I
ABSTRAK.....	II
NOTA DINAS.....	IV
LEMBAR PERSETUJUAN MONAQOSYAH.....	V
LEMBAR PENGESAHAN.....	VI
RIWAYAT HIDUP.....	VII
MOTTO.....	IX
PERSEMBAHAN.....	X
KATA PENGANTAR.....	XI
TRANSLITERASI .....	XIII
DAFTAR ISI.....	XX

### **BAB I      PENDAHULUAN**

A. LatarBelakang Masalah.....	1
B. Rumusan Masalah.....	8
C. Tujuan Penelitian.....	8

	D. Manfaat Penelitian.....	9
	E. Kajian Pustaka.....	9
	F. Metode Penelitian.....	11
	G. Sistematika Pembahasan.....	12
<b>BAB II</b>	<b>BIOGRAFI SAYYID QUTHUB DAN TEUNGKU MUHAMMAD HASBI ASH SHIDDQY</b>	
	A. Biografi Sayyid Qutub.....	14
	B. Biografi Teungku Muhamad Hasbi Ash-Shiddiqy.....	16
<b>BAB III</b>	<b>GAMBARAN UMUM KUFUR NIKMAT</b>	
	A. Pengertian Kufur Nikmat.....	47
	B. Macam-Macam Kufur Nikmat.....	48
	C. Tanda Tanda Kufur Nikmat.....	48
	D. Akibat Kufur Nikmat.....	49
<b>BAB IV</b>	<b>PENAFSIRAN SAYYID QUTUB DAN DAN TEUNGKU MUHAMAD HASBI ASH SHIDDIQY TENTANG KUFUR NIKMAT</b>	
	A). Klarifikasi Ayat-Ayat Kufur Nikmat Menurut Sayyid Qutub.	65
	B). Penafsiran Sayyid Qutub.....	66

C.) Klarifikasi Ayat-Ayat Kufur Nikmat Menurut Teungku Muhamad Hasbi Ash Shiddiqy.....	73
D.) . Penafsiran Teungku Muhamad Hasbi Ash Shiddqy .....	74
E.) Analisis Terhadap Kufur Nikmat Menurut Sayyid Qutub dan Teungku Muhamad Hasbi Ash Shiddiqy.....	76
F.) Analisis Perbedaan Antara Kufur Kecil dan Kufur Besar Menurut Sayyid Qutub dan Teungku Muhamad Hasbi Ash Shiddiqy.....	79

**BAB V      PENUTUP**

A. Kesimpulan.....	81
B. Saran-saran.....	82

**DAFTAR PUSTAKA..... 85**